
СВЕТА, ГАЗА НЕТ,  
ТУДА ЖЕ – 
ИНТЕРНЕТ
Живут как в каменном веке

ОХ и полезно иногда побродить по соцсетям в про-
странстве Интернета. Очень многое узнаешь о жизни 
города, глядя на него глазами жителей. А они, как 
известно, церемониться не станут, и режут правду-
матку не в бровь, а в глаз. Именно по обывателю, его 
социальной благоустроенности можно судить о том, 
насколько действующие управители эффективны и по-
лезны для населения и того места, где оно проживает.

На днях с удивлением обнаружилось, что, оказывается, на 
присоединенных к Лесному территориях до сих пор нет Ин-
тернета! Весь мир давным-давно погружен во всемирную 
глобальную паутину, каждодневно черпает из нее новости, 
а в Таежном, Чащавите, Елкино и на Бушуевке по сей день 
времена «царя Гороха».

Между тем, как отчитался Департамент по местному само-
управлению и межнациональным отношениям при Правитель-
стве Свердловской области, мониторинг, прогнозирование и 
планирование социально-экономического развития муници-
пального образования осуществляется в целом по городско-
му округу без выделения входящих в его состав населенных 
пунктов. В настоящее время в указанных поселках проживает 
более 1 тыс. 800 человек.

Помнится, еще в начале года Владимир ПУТИН поставил 
перед «Ростелекомом» задачу – подключить деревни и села 
к всемирной сети. В будущем, по мнению Президента РФ, про-
грамма позволит поднять экономическую активность малых 
населенных пунктов. Однако воз и ныне там.

От предложения сельчан наладить, в частности в пос. Ча-
щавита, телефонную связь и Интернет чиновники, по обыкно-
вению, отмахнулись. В этом смысле они до боли предсказуемы 
и не являются большими оригиналами. Как пояснил живущим в 
«каменном веке» людям г-н ГЕРАСИМОВ, будущий еще в ранге 
первого зама главы администрации: «На сегодняшний день 
Интернет является необходимым средством коммуникации и 
получения информации, без которого не обходится практически 
любая деятельность человека, как относящаяся к работе, так 
и к досугу. Всемирная паутина – огромная библиотека, база 
данных, сфера общения между людьми и просто хороший способ 
провести время. Только при наличии доступа в сеть жители 
могут полноценно использовать все функции современных гад-
жетов. К сожалению, те, кто проживает в присоединенных к 
городу поселках, не имеют полной возможности пользоваться 

Интернетом, и, конечно, каждый хочет, чтобы доступ в него 
был под рукой всегда и желательно везде. Администрация ГО 
неоднократно выходила на провайдеров Интернета и сотовых 
операторов с предложением рассмотреть организацию устой-
чивой сотовой связи и Интернета, в том числе скоростного, 
посредством Wi-Fi. Но на сегодняшний день отсутствует воз-
можность организации широкополосного доступа в Интернет 
по выделенным линиям в частном секторе, поскольку ограничена 
потенциалом оборудования интернет-провайдеров, для них это 
экономически невыгодное предложение». В дополнение ко всему 
вышеизложенному Олег Валерьевич порекомендовал сельча-
нам рассмотреть вариант Интернета сотовых операторов – 2G, 
чья скорость, мягко говоря, оставляет желать лучшего.

В общем, поохали, повздыхали в «Белом доме» и махнули 
рукой. Но народ просто так не проведешь, и в долгу он не 
останется. Все, на что способен местный «чинуш», они махом 
отобразили. Креативу нашей общественности можно только 
от души позавидовать. Такой вот нынче обыватель. Спуску не 
даст. Оно и правильно.

В. ПИСАРЕНКО
Фото из сети Интернет

ПЯТЫЙ год местный 
хлебозавод – некогда 
лидер на рынке хлебного 
производства Лесного 
– дрейфует на волнах 
кризиса. Экономические 
перипетии, как пазлы-
картинки, точно совпали 
со временем нахождения у 
власти Виктора ГРИШИНА.

Деньги выделяются, оборудование мо-
дернизируется, объемы растут, но какой-
то постоянный финансовый коллапс на 
предприятии в течение последних лет, что 
наталкивает горожан на неутешительную 
мысль, озвученную выше – в заголовке.

Судите сами.
Июнь 2011. Принято решение о назна-

чении на должность директора хлебного 
МУПа Е. ДЯГЛЮК: «В ближайших планах 
коллектива – выход из сложной экономиче-
ской ситуации, связанной с падением объе-
мов производства».

Октябрь 2011. Дяглюк: «По итогам по-
лугодия можно говорить о том, что пред-
приятие вышло из банкротной ситуации».

Прошел год. Сентябрь 2012. Депутаты 
заслушали информацию о кризисной си-
туации, которая сложилась на МУП «Хле-
бокомбинат».

Октябрь 2012. Стало известно, что у 
хлебокомбината имеется задолженность 
в 4,5 млн рублей. Депутатами принято ре-
шение о выделении 3 млн рублей на при-
обретение муки. Кроме того, народные 
избранники рекомендовали администра-
ции ГО разработать программу дальнейше-
го развития и модернизации предприятия.

Январь 2013. В. Гришин рассказал о 
том, что сейчас на хлебокомбинате, на-
ходящемся в трудном экономическом 
положении, разрабатывается эта самая 
стратегическая программа.

Февраль 2013. На повестке очередного 
заседания депутатов утверждение долго-
срочной муниципальной целевой програм-
мы, ориентированной на поддержку МУПа 
и рассчитанной до 2017 года, цель – по-
вышение технологической устойчивости 
производства, сокращение трудозатрат и 
снижение себестоимости продукции. Объем 
финансирования согласно документу соста-
вил 19 млн 600 тыс. рублей. Именно такая 
сумма, сообщали тогда официальные СМИ, 
необходима хлебозаводу для выхода из 
кризиса. Основные трудности связаны, пре-
жде всего, с проблематичностью выпекания 
хлеба на старом оборудовании.

Апрель 2013. Распоряжением главы ад-
министрации ЗАТО директором назначен 
С. ОЗОРНИН.

Декабрь 2013. Продолжается реализа-
ция муниципальной целевой программы. 
К 2015 году ожидается 30-процентное 
увеличение объемов производства, выход 
предприятия на безубыточную работу и 
рост средней заработной платы его со-
трудников. Озорнин доложил, что удалось 
снизить производственные убытки. Среди 
других положительных тенденций он на-
звал расширение рынка сбыта продукции.

Март 2014. На хлебокомбинате за-
вершился монтаж и наладка современной 
линии для производства мелкоштучных 
хлебобулочных изделий.

Июнь 2014. Виктор Гришин отчитал-
ся: «Муниципальная целевая программа 
реализуется планомерно и поэтапно. 
Экономическая ситуация выправляется и 
к концу 2014 года она изменится в луч-
шую сторону. Решение по этому предпри-
ятию принято, и мы от него отступать 
не будем».

Февраль 2015. В городе зафиксиро-
ваны случаи, когда работодатели не вы-
плачивают заработную плату работникам. 
Такое положение дел выявлено на МУП 
«Хлебокомбинат». Последний раз его со-

трудники видели денежное вознагражде-
ние в конце 2014-го.

Декабрь 2015. Более миллиона задол-
жал хлебозавод по заработной плате. В 
отношении Озорнина возбуждено адми-
нистративное дело, а мировой суд вынес 
постановление о дисквалификации руко-
водителя сроком на один год. Вдобавок 
предприятие остановило деятельность, 
муниципалитет остался без своего хлеба.

Январь 2016. Снова чиновники дурят 
голову лесничанам. Как сообщил город-
ской интернет-портал «В Лесном.ру», 
мол, в судьбе хлебокомбината точка по-
прежнему не стоит, и оно может возобно-
вить работу, но уже на других условиях.

Об этом рассказал на встрече руко-
водства Лесного с активистами городских 
профсоюзов недавно вышедший с пенсии 
на трудовой пост первый замглавы и по со-
вместительству исполняющий обязанности 
главы администрации округа Ю. ИВАНОВ. 
Круглый стол с участием «первых лиц» и 
лидеров профсоюзного движения прошел 
28 января. На нем «несостоявшийся пен-
сионер» Иванов напомнил, что затянув-
шаяся тяжелая экономическая ситуация на 
предприятии в конце 2015 года привела 
к началу процедуры банкротства хлебо-
комбината. Однако с повестки дня вопрос 
по-прежнему не снят.

В преддверии мероприятия Лесной 
посетил генеральный директор публич-
ного акционерного общества «Агентство 
по развитию рынка продовольствия»  
Е. БАКЛАНОВ, куда городское руководство, 
«радеющее» за продовольственную безо- 
пасность ЗАТО, решило спихнуть хлебный 
МУП. Значительным плюсом, по мнению 
Бакланова, является то, что на хлебоком-
бинате проведена масштабная работа 
по реконструкции и техническому пере-
вооружению. «Агентству» такое слияние 
позволит расширить имеющиеся объемы, 

а городу – вновь предоставить рабочие 
места находящимся в вынужденном про-
стое специалистам и сохранить производ-
ство на территории города. О последнем, 
конечно, еще бабка надвое сказала. И чи-
новничий аргументик, признаться, так себе 
– не более чем популистский.

Побывав на законсервированном про-
изводстве, Бакланов подтвердил интерес 
возглавляемой им компании к перспективе 
ее расширения на площадях предприятия 
в Лесном. Еще бы! Во халява-то привалила! 
Какой дурак откажется от уже оснащенно-
го хлебозаводика! Естественно, г-н Бакла-
нов Евгений Владимирович в ближайшее 
время припылит к ПАСЛЕРУ, чтобы полу-
чить поддержку региональных властей и 
начать передачу имущества.

В завершение круглого стола Ю. Иванов 
все-таки заключил, что вариант вхожде-
ния хлебокомбината в состав областного 
«Агентства по развитию рынка продоволь-
ствия» рассматривается сегодня как при-
оритетный, но не единственный. И то не 
может не радовать. Хотя, не исключена и 
значительная доля популизма в этом.

Как будут развиваться события дальше, 
и сможет ли Бакланов «отбить» у нас хле-
бозаводик, поживем – увидим.

Н. СМИрнова

ХРОНИКА КРУПНОЙ АФЕРЫ
Акцент

В области

Продолжая тему

«Развод» по-гришински

Фотомонтаж: народное творчество лесничан

В СВЕРДЛОВСКОЙ области началась подго-
товка новой редакции региональной про-
граммы капремонта. Как пояснил министр 
энергетики и ЖКХ Николай СМИРНОВ, до-
кумент требует серьезной корректировки. 
Из него необходимо исключить ветхое и 
аварийное жилье, внести в реестр новые 
объекты, детально уточнить все виды стро-
ительно-монтажных работ.

Напомним, что в прошлом году об-
ластная программа капремонта была 
практически сорвана. По словам мини-
стра, документ формировался в спешном 
порядке и подвергался нескольким вне-

плановым изменениям. Сейчас Фонд со-
действия капремонту и муниципалитеты 
совместными усилиями устраняют много-
численные недостатки и выстраивают 
эффективную систему работы и строгого 
контроля. В ближайшие два месяца ор-
ганы местного самоуправления проведут 
детальный анализ состояния жилого фонда 
и корректировку краткосрочного плана 
восстановления домов. Результаты будут 
представлены в Фонд содействия капре-
монту до 1 июня.

По инф. СМИ

КАПРЕМОНТ МКД ХОТЯТ ВЗЯТЬ ПОД ЖЁСТКИЙ КОНТРОЛЬ
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